



CONGRESO DE LA NACIÓN
ARGENTINA

"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

Expresar pésame por el fallecimiento del malvinense Alejandro Jacobo Betts Goss, quien respaldó la postura argentina ante el Comité de Descolonización de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) durante 35 años.



CONGRESO DE LA NACIÓN
ARGENTINA

"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

FUNDAMENTOS

Alejandro Jacobo Betts Goss nació en Puerto Argentino, Islas Malvinas el 28 de octubre de 1947. Fue de ascendencia anglo-escocesa y cuarta generación de isleños. Por su lado materno, es bisnieto de británicos e irlandeses que llegaron como colonos y se instalaron en Monte Mármol en la isla de Borbón, en 1842. Sus abuelos paternos, escoceses, se instalaron en las islas en 1854. Alejandro era el quinto hijo de 8 hermanos y el residente número 2.248.

En 1961, y luego de estudiar en la única escuela isleña existente, comenzó como esquilador de ovejas para la Douglas Station Sheepfarming Company, una empresa británica.

Por los años 70 se desempeñó en oficios de peón, domador, carpintero, boyero, tractorista y mayordomo para la Falkland Islands Company, en la isla Borbón. Estudió contabilidad pública a distancia y se graduó en 1975 en las universidades de Londres y Edimburgo.



CONGRESO DE LA NACIÓN
ARGENTINA

“2020 - Año del General Manuel Belgrano”

A mediados de 1976, comenzó a estudiar la historia de las Islas Malvinas. Solicitó documentos a la Academia Nacional de la Historia de la República Argentina sobre la postura argentina. A Francia, sobre la colonización de 1764 en Puerto Soledad y la posterior entrega a España sobre las islas que se encontraban bajo el Virreinato del Río de la Plata hacia el año 1811. Luego de cuatros años de investigación, concluyó que “Argentina tenía derechos absolutos sobre el territorio insular”.

En 1979 comenzó a trabajar como controlador de tráfico aéreo de la aerolínea argentina Líneas Aéreas del Estado (LADE) en el aeropuerto de Puerto Argentino. Por aquel entonces, la aerolínea tenía una sucursal en las Islas Malvinas y operaba con un vuelo semanal desde Comodoro Rivadavia.

Durante la Guerra de las Malvinas, en 1982, asistió a las tropas nacionales para obtener suministros, dado que los comerciantes isleños se negaban a atenderlos. Trabajando para LADE, que formaba parte de la Fuerza Aérea Argentina, trasladó cargamento y soldados. En mayo de ese año recibió la orden de abandonar Puerto Argentino y se mudó a la casa de su madre quien vivía a las afueras de la capital isleña.

Tras la rendición argentina, fue embarcado a bordo del ARA Bahía Paraíso junto a otros once pasajeros civiles, personal de YPF



CONGRESO DE LA NACIÓN
ARGENTINA

“2020 - Año del General Manuel Belgrano”

y periodistas bajo la supervisión de la Cruz Roja Internacional. El buque arribó a Puerto Belgrano, provincia de Buenos Aires, el 24 de junio de 1982. Las circunstancias que rodeaban su salida de las Islas Malvinas son discutidas, según él, fue obligado a abandonar el territorio por las fuerzas británicas con el apoyo de los isleños, por ser considerado “desertor”.

Por su participación durante el conflicto bélico, Betts Goss es considerado veterano civil de la guerra, percibiendo una pensión mensual desde el año 2011.

Instalado en el continente argentino, continuó trabajando para la empresa LADE en el Aeropuerto Internacional de Pajas Blancas y se radicó en la localidad de Agua de Oro, en la provincia de Córdoba. Allí comenzó su actividad política. Fue elegido Concejal en dos oportunidades, y Secretario de Gobierno entre los años 1987 y 1995.

Sus participaciones ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU) comenzaron en el año 1983, estando presente en casi todas las peticiones que se realizaron ante el Comité de Descolonización. Asimismo, ha presentado la postura argentina sobre la cuestión de las Islas Malvinas en numerosos foros internacionales.



CONGRESO DE LA NACIÓN
ARGENTINA

“2020 - Año del General Manuel Belgrano”

En el año 2013, participó como orador en el “Encuentro de Grupos Europeos Pro Diálogo por la Cuestión Malvinas”, realizado en Londres. Fue nombrado asesor técnico del Consejo Asesor del Observatorio Cuestión Malvinas en la provincia de Tierra del Fuego y Coordinador de Asuntos Internacionales de la Fundación Malvinas.

Si bien Betts contaba con el Documento Nacional de Identidad (DNI) expedido por el Registro Civil de Córdoba, en junio del año 2014 gestionó un nuevo documento en Ushuaia- provincia de Tierra del Fuego. Cabe destacar que por Ley Nacional 26.552, se habían establecido los límites de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur y las Islas Malvinas que formaban parte de ese territorio.

En este hecho histórico, recibió su nuevo DNI en una ceremonia realizada en la Embajada Argentina ante la ONU en Nueva York,

luego de haber participado como peticionario en el Comité de Descolonización. En su nuevo DNI figuraba su domicilio: “Hebe 1, Puerto Argentino– Islas Malvinas– Islas del Atlántico Sur– Tierra del Fuego, lugar de nacimiento: Tierra del Fuego”.



CONGRESO DE LA NACIÓN
ARGENTINA

“2020 - Año del General Manuel Belgrano”

En mayo de 2015, y a raíz de su domicilio en las Islas Malvinas, fue invitado por el Juzgado Electoral de Tierra del Fuego y la Junta Electoral Municipal de Ushuaia, a participar de las elecciones provinciales. El 21 de junio votó en Tierra del Fuego, convirtiéndose en el primer sufragio de un argentino con domicilio en las Islas Malvinas. Al día siguiente de emitir su voto, se anunció que Betts Goss sería pre-candidato al Parlamento del Mercosur (PARLASUR) por la provincia de Tierra del Fuego en las elecciones primarias del 9 de agosto.

Ha publicado numerosos libros, entre otros, publicó su cuarto libro; “Malvinas, Identidad Nacional” en 2004, que llegó a ser presentado ante el Papa Francisco. Ese mismo año, la Embajada de Argentina en Londres publicó el libro: “Malvinas Matters”, que incluyó el capítulo de Betts Goss: “Mi Vida en Malvinas”, donde relata cómo comenzó su apoyo a nuestro país.

Alejandro Jacobo Betts Goss fue un acérrimo defensor de la causa Malvinas y considerado “Hroe de Malvinas”, dedicando su trabajo a la descolonización, ya que su aporte es invaluable y merece el reconocimiento de toda la Argentina.

El día 13 de marzo el Gobierno Provincial ha decretado duelo provincial por su muerte por 24 horas.



**CONGRESO DE LA NACIÓN
ARGENTINA**

"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

Sr. Presidente, por todo lo expuesto a las acciones de nuestro "Héroe", es que vengo a solicitar a mis pares consideren la aprobación del presente proyecto de Declaración.

Lic. Mabel L. Caparros
Diputada Nacional